

El Semanario

CIUDADANOS · IDEÓLOGOS · PROFESIONISTAS · EMPRESARIOS · POLÍTICOS

El USMCA da certidumbre a inversionistas y estabilidad macroeconómica: calificadoras

jueves 4 de octubre de 2018

Con el entorno positivo que se ha creado con el nuevo acuerdo trilateral, las agencias calificadoras consideran que el USMCA da certidumbre a inversionistas y estabilidad macroeconómica a los países que lo integran.

Ciudad de México.- Al parecer las agencias calificadoras nunca dudaron de que se concretara la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), por lo que su análisis de la nueva realidad comercial es que aporta elementos muy positivos para el **desarrollo de la región**.

Con el **Acuerdo entre Estados Unidos, México y Canadá (USMCA)**, Fitch Ratings considera que el mayor impacto está en la certidumbre que genera en las economías de estos países, ya que aporta un elemento de integración comercial que estaba en duda.

De acuerdo a su análisis, **“el acuerdo de los tres países redujo significativamente el riesgo macroeconómico en el corto plazo para Estados Unidos, México y Canadá”**.

Y específicamente para el caso de México, **“el impacto dependerá de cómo las cadenas de suministro en ciertos sectores como el de autos, responden a los nuevos requisitos de contenido”**, según información que retoma [El Economista](#).

Moody's también ve mucha certidumbre

En el caso de Moody's, otra calificadora internacional, el USMCA tiene un impacto significativo en el mercado y en el ánimo de los inversionistas, ya que cambia el panorama con una base donde proyectar a largo plazo.

“Es un factor de certidumbre que sin duda podría apuntalar la confianza del consumidor y del inversionista” aseguró, además de que considera que a pesar de que este nuevo acuerdo es una muy buena noticia, no tendrá un impacto inmediato en el desempeño económico de los tres países.

Atención en las elecciones de Estados Unidos

Sin embargo, Moody's considera que hay un **componente político que podría convertirse en un riesgo para el USMCA** y tiene que ver con las elecciones intermedias de noviembre próximo en los Estados Unidos.

En este proceso electoral, esté en juego la **mayoría en el Congreso estadounidense** y por lo tanto, existe una alta posibilidad de que los demócratas retomen el control y le quiten la mayoría a los republicanos, algo que significaría que el presidente Donald Trump perdiera el respaldo parlamentario.

Con un entorno de disputas políticas arraigadas entre ambos partidos y acrecentadas por las decisiones polémicas de Trump, ahora más que nunca las elecciones intermedias tienen un **impacto fundamental para el futuro de los Estados Unidos** y en cierta medida, para el USMCA.

“**Los demócratas pueden tener pocos incentivos políticos para ratificar el acuerdo en relación con los republicanos**”, dice Moody’s, quien además destaca la postura crítica que han mantenido con respecto a la forma de actuar del actual mandatario estadounidense.

“Algunos representantes del partido demócrata han cuestionado históricamente el **apoyo a los acuerdos comerciales**, sosteniéndose en el impacto a normas ambientales y en función de la protección laboral sólida”, dice la calificadora.

Con esto, el **USMCA ha cambiado el panorama comercial y económico de la región**, a pesar de que aún hay que esperar que en el entorno legislativo, el acuerdo avance de acuerdo a lo esperado.